

TEMA: EDUCACIÓN

SUBTEMA: Resumen anual UNAM

REFERENCIA: *Top 7: Doce meses muy intensos en la UNAM.* (04 de diciembre de 2019).

Excélsior. Recuperado de <https://www.excelsior.com.mx/nacional/top-7-doce-meses-muy-intensos-en-la-unam/1351257>

ENLACE CORTO: <http://bit.ly/2QPCFSa>

### **Top 7: Doce meses muy intensos en la UNAM**

NOTA: El año de la sucesión en la Universidad Nacional estuvo marcado por el atrevimiento de la comunidad estudiantil, destacadamente las mujeres, de denunciar abiertamente el acoso, la violencia y la violación de las que eran víctimas, aunque no faltaron los actos vandálicos para descalificarlas. Enrique Graue inició un segundo periodo con la promesa de atacar de frente el problema.

#### *1. El clamor fue unánime contra la violencia de género*

A lo largo del año, alumnas, profesoras y trabajadoras universitarias protestaron en contra del acoso y la violencia de género en sus diversas modalidades; cerraron planteles, realizaron marchas, hicieron ruido en las redes sociales y manifestaron con actividades artísticas su repudio a la pasividad de las autoridades.

#### *2. La UNAM opta por la continuidad*

El Consejo Universitario decidió la reelección del rector Enrique Graue, tras un proceso de sucesión que levantó poco entusiasmo entre la comunidad, salvo en los otros candidatos, como la directora de la FCPyS.

#### *3. El vandalismo reta a universitarios*

Días antes de la reelección de Graue en la rectoría de la UNAM, encapuchados —que se dijeron anarquistas— realizaron disturbios en la torre de Rectoría y dañaron edificios, puertas, murales y una librería.

#### *4. Exámenes de ingreso*

En octubre, el presidente Andrés Manuel López Obrador trajo a la palestra el tema del examen de ingreso a las universidades públicas, como la UNAM y el IPN, lo que generó polémica por el aumento de la matrícula combinado con el bajón en el presupuesto de las instituciones de educación superior.

#### *5. Sufre acoso el niño genio*

Excélsior dio a conocer el acoso sufrido por Carlos Santamaría —el universitario más joven en la historia de la UNAM— por académicos de la Facultad de Ciencias.

#### *6. Rechazan en FCPyS a Anaya*

Un grupo de encapuchados cerró la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales en rechazo a que Ricardo Anaya, excandidato presidencial panista, impartiera clases en un diplomado.

#### *7. Revive el caso Lesvy*

El 11 de octubre, Jorge Luis González fue declarado culpable del feminicidio de Lesvy Berlín Rivera Osorio, asesinada en mayo de 2017 en una caseta telefónica de CU.

COMENTARIO: Este año, la UNAM se ha encontrado con múltiples ambientes que generan controversia como es la violencia, inseguridad, discriminación e incertidumbre administrativa. Desafortunadamente el tema más relevante es la violencia de género que sufren las mujeres desde nivel medio superior a superior

pues es una realidad que día a día vive el resto del país. Si bien, la inseguridad y violencia han originado que los estudiantes inconformes se manifiesten ante la aparente pasividad que han tenido las autoridades universitarias frente a estas situaciones pues no se cuenta con medidas necesarias para salvaguardar la integridad de las mujeres.

El problema principal es que los altos grados de inseguridad y violencia que suceden en el país se está viendo reflejado en la UNAM, pues las jóvenes se exponen más a la violencia, según el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (2019) “del total de defunciones por homicidio de mujeres ocurridas en 2018, el 42.9% de ellas corresponde a mujeres menores de 30 años... Es decir, las mujeres jóvenes son las más expuestas a la violencia extrema, incluso más que entre los hombres de esas edades”. Por lo tanto la máxima casa de estudios tiene que salvaguardar la seguridad, los derechos y garantías de los estudiantes.

Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI) 2019. *“Estadísticas a propósito del día internacional de la eliminación de la violencia contra la mujer”*. Recuperado de [https://www.inegi.org.mx/contenidos/saladeprensa/aproposito/2019/Violencia2019\\_Nal.pdf](https://www.inegi.org.mx/contenidos/saladeprensa/aproposito/2019/Violencia2019_Nal.pdf)

RESPONSABLE

Rubí Alejandra Cruz Maldonado